

Con una inversión de más de \$10.000 millones, INVÍAS mejora la conexión y la calidad de vida en San Jacinto del Cauca, en el departamento de Bolívar

08 MARZO 2021 / ÚLTIMA ACTUALIZACIÓN: 08 MARZO 2021



- Camila Pardo, una tenaz agricultora, es el símbolo de la mujer emprendedora y valiente de dicha población en el departamento de Bolívar, donde 8 kilómetros de placa huella están cambiando las condiciones de vida de sus 15.800 habitantes.
- A 430 kilómetros de Cartagena, que se recorren en 9 horas por vía terrestre, se encuentra San Jacinto del Cauca, un municipio ubicado en el sur de Bolívar donde cultivar arroz es una de sus actividades más importantes.
- Más de \$10.000 millones es el valor de las inversiones por parte del INVÍAS para esta placa huella que busca mejorar la conectividad de la comunidad con las principales zonas de abastecimiento de la región.

Magdalena, D. C., 8 de marzo de 2021 (@InviasOficial). La vida en San Jacinto del Cauca está tomando otro rumbo. Así lo manifiestan sus habitantes, quienes están alegres y se ven entusiasmados por los 8 kilómetros de placa huella que el Instituto Nacional de Vías (INVÍAS) está construyendo en el humilde y lejano municipio bolivarense.

Esperanza es lo que se respira la mañana que llegamos a este municipio para conocer de primera mano el impacto de esta obra. Bajo el inclemente sol aparece en escena Camila Pardo, una mujer joven de 1,57 metros de estatura, con ojos grandes y de color negro. Maneja un tractor y en la cabeza lleva un sombrero que le ayuda a resistir el calor. Camila lidera la Asociación de Pequeños Agricultores de la Finca Mata de Caña, denominada ASOAGROMADECA. Con su sonrisa tímida y moviendo sus manos al ritmo de un optimismo que contagia, asegura que esta nueva vía será clave para el crecimiento del municipio.



“Con la construcción de estos 8 kilómetros de placa huella vamos a poder sacar más fácil a otros lugares las cosechas de arroz que hacemos. Esta era una vía que no se podía transitar en invierno y que en ocasiones, incluso, se perdían las cosechas que habíamos trabajado”, dice sobre esta obra que une San Jacinto con un sector denominado ‘Y de arrastre’ y que ha generado 120 empleos. Ya cuenta con un 100% de avance y, entre otras cosas, permitirá que los jóvenes que estudian el bachillerato en el colegio del pueblo lleguen en 5 minutos a la institución y no en los 30 minutos que durante varios años les había costado llegar a clases.

La ministra de Transporte, Ángela María Orozco, ha asegurado sobre esta obra: *“La ejecución de proyectos como los 8 kilómetros de placa huella en San Jacinto del Cauca, Bolívar, tiene como objetivo la conectividad entre los territorios apartados y las ciudades capitales y los centros de comercialización más importantes del país. El mejoramiento de la conectividad es una manera más de establecer la paz y la legalidad a largo plazo”.*

Por su parte, el Director General del INVÍAS, Juan Esteban Gil, ha manifestado: *“La culminación de esta obra es una muestra más del compromiso del Gobierno nacional por incentivar la rentabilidad social y mejorar las condiciones de vida para los más de 15.000 habitantes de San Jacinto. Así logramos que la población rural tenga un mejor acceso a servicios de educación y salud y, con ello, a que la equidad se haga real para estas comunidades”.*

La temperatura ya se eleva a 31° centígrados. Camila se acomoda su sombrero y empieza a explicar que el arroz que cosechan en el municipio tiene dos fases: *“Una va de abril a agosto y la segunda comienza en septiembre y va hasta diciembre o enero. Con esta nueva vía vamos a poder sacar nuestra cosecha a otros lugares y vamos a poder vender el arroz ya empacado. Esta placa huella es una bendición para nosotros”.*



Además de preparar junto a su comunidad la cosecha de arroz, tiene también un negocio de venta de accesorios para celulares. Nos cuenta que está casada y es madre de tres hijos. Gracias a esos 8 kilómetros de placa huella, con los que podrá llevar su cosecha a otros lugares, tiene la certeza de que

9/3/2021 Con una inversión de más de \$10.000 millones, INVÍAS mejora la conexión y la calidad de vida en San Jacinto del Cauca, en el departamento de Bolívar en cosas mejores para ella y su familia. No oculta su satisfacción: sabe que vienen nuevos retos y se prepara para afrontarlos.

De esta forma, el Gobierno nacional, a través del INVÍAS, le apuesta a una paz con legalidad por medio de soluciones concretas para conectar y darle movilidad a los usuarios de las vías más apartadas de la geografía colombiana. Todo ello, con el fin de contribuir a la competitividad, en beneficio de todos los colombianos.

Audio del Director General del INVÍAS, Juan Esteban Gil

▶ 0:00 / 1:49   

Testimonio de Camila Pardo, emprendedora rural beneficiaria de la vía

Testimonio de Camila Pardo, emprendedora rural beneficiaria de la vía

